
29日夜至30日晨，天津寧河縣大部分
地區遭遇大暴雨，縣城不少路段積水嚴重，給居民出
行帶來諸多不便。圖為30日，在天津寧河縣蘆台鎮幸
福路街上，一個廢棄的沙發被水㜏到了路中央。

新華社

雨中作樂

中俄千萬噸級煉油項目 天津開工在即

家鄉豎大廣告宣傳「最美媽媽」受不了

香港文匯報訊 7月2日下午1點半，在杭州濱江區
的一住宅小區，一個2歲女童突然從10樓墜落，嫁在
杭州的嘉興王江涇人吳菊萍奮不顧身地衝過去用雙
手接住了孩子。孩子得救，吳菊萍手臂骨折，被網
友稱為「最美媽媽」、「英雄媽媽」。最近，王江涇
鎮政府在乍嘉蘇高速公路王江涇收費站豎立了巨幅
廣告牌，對「英雄媽媽」進行宣傳。

這幅廣告牌位於王江涇收費站的北邊，廣告牌長
不下20米、寬超過4米，底色為紅黃相間，上面寫㠥
「弘揚道德模範精神，爭創全國文明鎮」，下面則是
「向王江涇的好女兒——『最美媽媽』吳菊萍學
習」，一邊是「優秀共產黨員、杭州市三八紅旗手、
見義勇為積極分子」等字樣，一邊則是吳菊萍躺在
富陽中醫骨傷醫院的一張照片。由於廣告牌非常巨
大，吸引了不少過往行人的目光。
就此宣傳的用意，記者對王江涇鎮政府的相關負責

人進行了採訪。這名負責人說：「吳菊萍見義勇為的
舉動感動了很多人，作為吳菊萍的娘家人，我們也為
她的英雄行為感到驕傲。豎立吳菊萍的廣告牌，是想
讓更多的人知道她的壯舉，讓更多的人也來做好事。」
對家鄉的政府如此大肆宣傳，吳菊萍覺得不太妥

當。「這件事我也是最近才知道的。我只是做了一件
平凡的事情，相信人人都會這樣做的。老家政府這樣
做我接受不了，我會讓公司和王江涇鎮政府溝通
的。」

據中新網30日電 記者30日從雲南省政府獲悉，經過兩
年半的努力，昆明新機場土建工程已逐步收尾，全面進入
了驗收轉場的衝刺階段，有望12月進行試飛。
據悉，截至目前，新機場累計完成投資171.44億

元，佔概算總投資的91%。機場土建工程已逐步收
尾，主體工程的大部分分部分項工程也已完成初步驗
收及整改。
雲南省紀委書記李漢柏透露，8月份，昆明新機場將重

點進行全場聯合調試，確保工程建設、人員培訓、現場移
交等方面形成大範圍系統性的聯合調試、系統檢測、實物
接管；9月份，在聯繫調試的前提下，將集中完成民航專
業工程的驗收和相關評審、檢測工作，完成民航專業工程
的聯合調試，具備基本航行資料上報需要的全部條件，逐
漸為10月、11月、12月的轉場演練、校飛、試飛和行業驗
收做好保障。
昆明新機場，位於昆明市官渡區小哨鄉渾水塘，距離

昆明市中心約25公里。昆明新機場建成後將成為中國的
第四大機場，具備停降世界最大客機空客A380的條
件。

昆明新機場年底試飛
晉身中國第四大
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GDP質量排名 京滬浙居前三
涵蓋環境生活等內容 促經濟發展健康轉型

陳雲賢升任粵副省長

香港文匯報訊（記者 唐苗苗 廣州報道）29日
下午，在廣東省十一屆人大常委會第二十七次會
議第二次全體會議上，原佛山市委書記陳雲賢

（見圖）被任命為廣東省人民政府副省長。陳雲
賢是經濟學博士，曾任職金融高管。原分管工
業、交通、通信、內貿、信息化、質量監督、食
品藥品監督、安全生產工作的佟星被免去廣東省
副省長的職務。
陳雲賢，1955年10月出生，福建上杭人，1973

年3月參加工作，1975年1月加入中國共產黨。他
擁有深厚的學術基礎：師從著名經濟學家蕭灼
基，北京大學經濟學系經濟學專業畢業，經濟學
博士，高級經濟師，享受國務院特殊津貼專家。
1991年，陳雲賢進入廣東發展銀行信託投資部，
9年後，擔任廣發證券股份有限公司董事長。
2000年8月，他受廣東省委組織部派遣參加廣東
省第二批高層次管理人才出國培訓班赴美國麻省
大學波士頓分校進修一年，並參加美國哈佛大學
商學院AMP項目學習，2003年開始由金融高管向
高級官員轉型擔任佛山市委常委，之後任佛山市
委常委，常務副市長、順德區委書記。2006年，
51歲的陳雲賢成為佛山市市長，4年後任佛山市
委書記。

據中通社30日電 在內地鬧得沸沸揚
揚的「郭美美事件」又起波瀾。針對微
博上有人爆料郭美美被警方帶走，某會
副會長也被紀委帶走調查的消息，中國
紅十字會、商業系統紅十字會紛紛表
示，沒有副會長被帶走的事情。
29日，一條不足50字的微博爆料，稱

「郭美美於今天上午9點左右、在北京望
京住處被警方帶走，紀委帶走某副會長
協助調查、其辦公室已經被封。」

中國紅十會否認傳言
中國商業系統紅十字會副秘書長李慶

一在接到媒體記者的求證電話時表示，
「郭美美我不知道，我們都好好的，誰
也沒被帶走，現在我們暫停一切活動，
一切等㠥審計結果後再說。」與此同
時，中國紅十字會也表示，沒有副會長
被帶走的事情。

7月1日，中國紅十字會發聲明稱，邀審計機構
對中國商業系統紅十字會成立以來的財務收支進
行審計，在此之前暫停商業紅會的一切活動。中
國紅十字會工作人員透露，對於商業系統紅十字
會的審計結果將於近日公布。
「郭美美事件」至今已一個多月。6月21日，

名為「郭美美Baby」的網友微博實名註冊信息是
「紅十字會商會總經理」，因其炫富引起網友關
注。中國紅十字會於次日發表聲明稱沒有「紅十
字會商會」這個組織，不認識郭美美。隨後，網
友不依不饒，對「年輕富有」的郭美美發起人肉
搜索，至今包括中國紅十字會、商業系統紅十字
會、近10家公司已被捲入事件中。

開封原市長涉貪辭人大職
據新華社30日電 河南省十一屆人大常委會第

22次會議29日通過決議，接受開封市原市長周以
忠辭去十一屆全國人大代表職務的請求，報全國
人民代表大會常務委員會備案。
此前，經河南省紀委初步查明，周以忠在南

陽、開封任職期間，涉嫌利用職務之便，為房地
產開發商等謀取利益，收受鉅額賄賂；借逢年過
節之機，收受黨員幹部款物，數額特別巨大，涉
嫌嚴重違紀違法犯罪。

中 國 新 聞
C H I N A  N E W S

報告對中國各地GDP質量指數進行排序，前10名依
次是：北京、上海、浙江、天津、江蘇、廣東、福
建、山東、遼寧、海南。後10名依次是：江西、湖
南、山西、廣西、雲南、新疆、青海、貴州、甘肅、
寧夏。港澳台和西藏不在排名之內。

首次質量排名 地區差異明顯
該報告主編、國務院參事、中科院可持續發展戰略

研究組組長、首席科學家牛文元在分析排名時指
出，排名令中國經濟社會發展的地區差異顯而易
見，四個直轄市中除重慶外，京、滬、津和GDP強
省均位列前10名；東北三省GDP質量排序處於較好
位置，說明近年老工業基地振興取得較大進步；中
部省份GDP質量排序處於一般位置，須投入更大努
力；西部省份GDP質量排序位置比較落後，發展空間
仍然很大。
據悉，「中國GDP質量指數」涵蓋經濟質量、社會

質量、環境質量、生活質量和管理質量五大內容。其
中，社會質量強調效率與公平的平衡；環境質量強調
環境與發展的平衡；生活質量強調居民生活水平、幸
福感等；管理能力強調政府對GDP生成的調控能力。
牛文元表示，理論上，中國GDP質量指數試圖回答
GDP如何反映真實財富、可持續發展及社會和諧水平3
個問題。應用上，與以前的綠色GDP相比，中國GDP
質量指數並非只側重考慮資源與環境代價(自然資本)，

也平行考慮社會和諧與民生幸福(社會資本)，還考慮發
展觀念與管理水平(行政資本)。
牛文元指出，之所以要在此時公佈這一報告，主要

目的在於，「讓公眾科學地認識GDP，既不盲目崇拜
GDP，也不盲目拋棄GDP。」他強調，「中國各地區
應當不斷追求理性高效、少用資源、少犧牲環境，綜
合成本低的『品質好的GDP』。」

GDP強省轉型 注重節能減排
中國社會科學院金融研究所中國經濟評價中心主任

劉煜輝在接受媒體訪問時表示，發展的不平衡問題，

是導致中國各地區GDP質量指數差別大的原因所在，
劉煜輝認為，區域經濟差異大是中國經濟發展的特
點。
劉煜輝指出，中國多年來一直沿用拿GDP作為衡量

地方政績乃至國家發展的一個重要指標，然而，中國
GDP多年躍升卻不等於中國已跨入「經濟強國」。劉煜
輝說，目前，北京、上海GDP增速已經開始放緩，
GDP強省山東、江蘇、廣東等也已經在放緩投資的步
伐，尋求戰略轉型。同時，GDP高速增長，節能減排
的壓力不斷增加，正在迫使其他各地經濟發展方式朝
㠥平衡、健康的方向轉型。

香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報道）中國

科學院日前對外發佈《中國科學發展報告

2011》，該報告公佈了中國內地省區市

GDP質量指數並進行了排名，北京、上

海、浙江排名前三位。這是中國首次對各

地GDP質量進行排名。專家表示，中國各

地應該不斷追求「品質好」的

GDP。

據中新社30日電備受關注的中俄1,300萬噸每年煉
油項目，將於今年第四季度在天津開工建設，計劃
工期為3年。項目達產後，天津煉油能力將由目前
的每年2,000萬噸增至3,300萬噸。
天津市發改委石化辦副主任李芃30日就「中俄煉

油項目進展」接受採訪時表示，目前，該項目土地
平整、基礎保障等前期準備工作已經就緒，待相關
審批程序結束，即可開工建設。
據了解，中俄東方石化千萬噸級煉油項目選址在

天津南港工業區，佔地面積6平方公里，總投資約
366億元人民幣，將建設1,300萬噸每年常減壓蒸
餾、270萬噸每年連續重整、400萬噸每年渣油加氫
脫硫等18套生產裝置，以及配套的碼頭、油品儲運

及公用工程等設施；項目建成後，可年產成品油
1,050萬噸，實現年銷售收入622億元。
中俄東方石化煉油項目並非天津建設的第一個千

萬噸煉油項目。由中石化集團公司與沙特基礎工業
公司合資建設的天津100萬噸乙烯、1,000萬噸煉油
項目，是天津濱海新區開發開放納入國家總體發展
戰略布局後獲批的第一個特大項目。該項目自2010
年5月全面建成投產至今，各項經濟效益和循環經
濟指標均達到預期，已累計上繳地方稅收5億多
元。
資料顯示，作為天津市八大優勢支柱產業之一，

2010年，天津市石化產業總產值超過4,000億元，幾
乎佔據該市當年地區生產總值的半壁江山。

明確豆漿粉成分專家籲國家立法
新華網30日電 近日，肯德基「豆漿粉」事件(見

圖)備受關注。據媒體報道，肯德基日前承認其醇豆
漿是用濃縮液或豆漿粉調配而成。此次「豆漿粉」
事件再次暴露出豆漿國家標準缺失問題。
中國農業大學食品科學與營養工程學院副教授范

志紅接受採訪時表示，如果醇豆漿是用豆漿粉沖調
的，其營養價值如何尚無法判斷，因為豆漿粉的成
分無從得知。而公眾有權知曉豆漿粉的成分，相關
信息應向消費者公開。
范志紅說，目前中國加工食品需遵守食品標籤

法，消費者能夠從包裝上的配料表了解產品的原料
內容；相比較而言，餐飲企業出售的食品沒有食品
標籤制度，消費者難以知道自己所吃的食物是什麼
內容，營養價值和安全性如何。消費者對於自己入
口的食品具有知情權，這種權利對於餐飲行業也同
樣是適用的。
「目前，中國已有《速溶豆粉和豆奶粉》國家標

準，卻沒有豆漿國家標準。」國際食品包裝協會常

務副會長兼秘書長董金獅說，中國食品安全標準缺
失、滯後和重疊嚴重。正是由於標準缺失，豆漿製
作和銷售市場混亂，對於現磨鮮豆漿和調製的豆漿
無法區分界定，實施更有效的監管。
「目前，市場上銷售的塑料杯包裝的豆漿多是用

豆奶粉、水勾兌而成。應盡快出台豆漿國家標準，
明確豆漿製作標準和工藝、生產環境管理、生產許
可等。」董金獅建議。

■「中國GDP質量指數」涵蓋經濟質量、社會質量、環境質量、生活質量和管理質量五大內容。希望促使各
地經濟發展方式朝㠥平衡、健康的方向轉型。圖為30日，一名工人在合肥市濱湖城市天地公租房建設工地短暫
休息。 新華社

四川省西昌彝族火把狂
歡夜，100餘萬支火把、37餘萬當地群眾和
遊客歡聚在西昌市內載歌載舞，盡享火把節
的快樂。 新華社

狂歡火把節
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